

Fecha: 18-11-2021  
 Medio: El Mercurio de Calama  
 Supl.: El Mercurio de Calama  
 Tipo: Actualidad  
 Título: En un mes podrían conocerse primeras conclusiones del deslizamiento de DMH

Pág. : 6  
 Cm2: 209,2

Tiraje: 2.400  
 Lectoría: 7.200  
 Favorabilidad: 

# En un mes podrían conocerse primeras conclusiones del deslizamiento de DMH

**CODELCO.** *El director regional del Servicio Nacional de Geología y Minería, Carlos de Los Ríos, dijo que en ese plazo podría elaborarse un análisis causal preliminar.*

**L**a mañana del martes 9 de noviembre la pared este de la mina a rajo de la división Ministro Hales de Codelco sufrió un derrumbe que sigue siendo cuantificado por las autoridades. Deslizamiento que la minera ya había detectado, pues el sector evidenció la inestabilidad hace varios meses, por lo que ya había tomado medidas para no operar en la zona y evitar accidentes.

Respecto de la investigación del hecho, el director re-

gional del Servicio Nacional de Geología y Minería (Sernageomin), Carlos de Los Ríos, precisó que "todavía está en investigación. Pedimos el informe técnico de cuál fue el gatillante del deslizamiento de material, pero ya iniciamos el proceso. El primer día nos constituyimos y el segundo fuimos con un geomecánico del Servicio a fiscalizar, pero la causa origen todavía no la tenemos".

"Codelco tiene que entregarnos el informe técnico para

nosotros hacer los análisis, pero de todas maneras el sector está resguardado y se han tomado todas las medidas, que es lo que a nosotros nos interesaba en temas de seguridad", agregó el director, quien explicó que "generalmente dentro de un mes debería haber un informe preliminar".

De Los Ríos dijo además que, generalmente, "cuando pasan estos eventos Codelco externaliza la investigación para que no haya un conflicto de

interés, para que no sea el mismo Codelco que haga el estudio y el análisis causal de lo sucedido, y todo eso quedó solicitado mediante un acta de inspección, así como las medidas de resguardo, y eso tiene que presentarse al Servicio".

## HACE CINCO MESES

Desde la Corporación precisaron, en la oportunidad, que en julio pasado, a través de un monitoreo focalizado de la pared este de Ministro Hales, "se pro-



EL DESLIZAMIENTO AFECTÓ LA PARED ESTE DEL RAJO DE MINISTRO HALES. 

yectó y definió el plan de control y contingencia basado en la seguridad de las personas, el que consideró el cierre total de todos los accesos al área identificada y la detención preventiva

de la fase adyacente, y aseguraron que el evento operacional ocurrió en una zona de material estéril y no comprometió la continuidad de marcha de la división". 